

# EL REGIONAL

Subscripciones

Castellón, un mes. . . . . 1 peseta.  
Para, trimestre. . . . . 3 .

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Anuncios

A los señores suscriptores a precios convencionales.

Remitidos a 0'25 pesetas línea.

No se devuelven los originales

Año VIII.—Núm. 1.213

Castellón.—Viernes 1.º de Junio de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

## Nota del día

Acaba de recibirse un telegrama de Londres diciendo que a las dos de la tarde los ingleses entraron en Pretoria.

Los boers no hicieron resistencia; Kruger marchó a Waterwalles.

El alcalde ha sido autorizado para recibir a los ingleses.

Se ha nombrado un comité para mantener el orden y evitar excesos.

La multitud espera en la plaza la llegada de los ingleses.

Viendo la prensa afecta al gobierno, parece que todo el mundo paga; pero resulta que esas cosas de contribuyentes de que pomposamente hablan los tales periódicos, son puntos signados, sin duda para ver si por este medio se despierta en los morosos la idea del pago.

Si bien también que los agentes han recorrido ayer y hoy las casas de los pequeños industriales, dejando allí los recibos, a pesar de decir los interesados que no quieren pagar.

Se dice que el duque de Tetuán, hablando de la actitud del gobierno en la cuestión de la visita de los comerciantes e industriales a la república, ha manifestado que juzga imprudente el haberles cerrado las puertas de Palacio a dichos elementos.

En la reunión celebrada por los miembros de todos los gremios de Valladolid, y que ha presidido el escudado banquero Sr. Gutiérrez, se ha acordado por unanimidad cumplir las instrucciones del Directorio de la Unión Nacional.

La Cámara de Comercio de León ha acordado por gran mayoría de votos seguir fielmente las instrucciones de dicho Directorio.

El gobierno dice que en Logroño ha acordado pagar los del gremio de ultramarinos; pero lo dice el gobierno. De Palencia dicen que hay un insumo a deudo que no ha pagado.

El gremio de confiterías finas de Madrid, en el cual figuran establecimientos como La Matorquina, La Mahonesa, La Ceres y otros, hasta el número de 28, muy frecuentados por la sociedad distinguida, excepto dos restaurantes, han acordado seguir las instrucciones de la Unión Nacional.

En la calle de Jacometruz, donde hay más de cien establecimientos, estuvo ayer tarde recorriéndolos una comisión, y, según parece, solo trece industriales han pagado, y éstos han dicho que cerrarán si el fisco cierra algún establecimiento de los amos.

## De todas partes

### LOS ECLIPSES Y EL MIEDO

Todos los sabios convienen en que el eclipse es un espectáculo sorprendente, cuya solemnidad produce verdadera emoción en cuantos lo observan por primera vez, sin exceptuar a los hombres de ciencia.

Por tanto, nada tiene de particular que

ese fenómeno sea causa de terror y asombro para las muchedumbres ignorantes. En la antigüedad, como en la Edad Media el eclipse sembraba verdadero espanto, y si esto no sucede tan generalmente en la época actual, todavía hay pueblos, comarcas y zonas donde se considera el hecho como obra de espíritus maldéficos ó como anuncio de que el mundo se acaba.

En 1868 los indígenas del Indostán, puestos a las órdenes del doctor Tannsen para auxiliarle en sus operaciones, se precipitaron en un río próximo en el momento mismo del eclipse, siguiendo una antigua costumbre, y ninguno se atrevió a salir del agua hasta que terminó el fenómeno.

En 1877 los turcos que, como los chinos conservan la tradición de que un dragón invisible se lanza hacia el sol para devorarlo, se pusieron a disparar tiros en dirección al astro para librarle del peligro. Durante el eclipse de 1878, un negro de los Estados Unidos se sintió atacado de un terror loco, creyendo que había llegado el fin del mundo, y en un momento degolló a su mujer y a sus hijos.

En 1887 el pánico fué grande en Rusia. Los chiquillos huían despavoridos, las mujeres se hincaban de rodillas balbuciendo plegarias. La oscuridad fué tan grande que las palomas, enloquecidas, se lanzaban contra los muros de las casas, y los carneros corrían presa de terror de un lado a otro de los establos.

### INDUSTRIA MODELO

Entre las instalaciones que en la sección de industrias en la exposición de París llaman la atención del público inteligente, es una de las más notables la perteneciente a la sociedad fabricante de artículos de caucho, denominada Compañía Ruso Americana domiciliada en San Petersburgo y fundada hace cuarenta años.

Produce 35.000 pares de calzado de caucho el día.

Se calcula que los edificios de la compañía a la altura de un piso, ocuparían una línea de siete kilómetros; sus oficinas y talleres dan ocupación a 5.000 personas.

La fuerza motriz que emplea, entre electromotores y máquinas de vapor, representa 5.000 caballos.

Las calderas, en número de 37, ocupan una superficie de 27.000 pies cuadrados.

El cuidado con que esta Empresa atiende a sus obreros, se muestra señalando la circunstancia de que gran número de ellos cuentan de quince a veinticinco años de servicio en la casa.

Posee la Compañía grandes territorios en Samatrá, en los que se plantan anualmente de 50.000 a 60.000 árboles del caucho.

### NOVICIADO DEL DIVORCIO

Sin duda alguna que muchas gentes se casan sin la debida preparación, de lo cual resultan después bastantes matrimonios desgraciados, que maldecen de su suerte y exclaman a menudo: «¡Si tocaran a descasarse!»

Pues bien; si eso sucede con el matrimonio, ¿por qué no ha de ocurrir cosa análoga con el divorcio? En donde la ley dá facilidades para obtener la disolución del lazo que une a dos seres, por voluntad recíproca, puede acontecer que la petición del divorcio se formule sin la meditación necesaria, con apresuramiento que más tarde no dé lugar a arrepentirse de la lujerera cometida y haya exmatrimonios infelices.

Por eso la legislación chilena, previendo el caso, dispone que los cónyuges que soliciten el divorcio hayan de vivir separados durante cinco años antes de que los Tribunales accedan a su petición; es decir, que practiquen un noviciado de un quinquenio.

Transcurrido el plazo, los interesados han de reproducir su demanda y entonces

la justicia acuerda declarar definitiva la separación.

Esta legislación acaba de aplicar el Tribunal de París a una joven chilena contra la cual presentó su marido demanda de divorcio.

Hay que hacer constar que fué ella la que solicitó la aplicación de las leyes de su país; sin duda esperando que su marido se arrepienta antes de que terminen los cuatro años.

## Ingleses y boers

Materia más que suficiente tiene hoy el cronista para llenar las cuartillas diarias, noticias tan sensacionales que causarán asombro.

Un despacho oficial de Roberts («el lo dice el telégrafo») asegura que a las dos de la tarde de ayer ha entrado con sus tropas en Pretoria. Los habitantes esperaban tristes y abatidos la entrada triunfal de la columna del centro por el páseo del Norte. Ignoran el paradero de Krüger aún cuando algunos creen que ha caído prisionero; si este dato es exacto, será conducido a Santa Elena.

El telegrama que acabamos de transcribir, a tiempo de los publicados anoche en la Conferencia telefónica de EL REGIONAL causó verdadera expectación y abatimiento al ver tan quebrantada la armonía simpatía de esos ciudadanos que labran maravillas a fuerza de trabajos y el derecho de la fuerza arrebatada inicuamente (lo que por modo indudable les pertenece), con la fuerza incontrastable de los estones británicos.

Precisamente la hora que cita el telegrama, era la mareada para entrar en Johannesburg y asombra qué distando aun algunos kilómetros de Pretoria, haya efectuado en esta ciudad la entrada triunfal; cierto que de Johannesburg a Pretoria existe vía férrea, pero aun cuando hay un dispuesto de material suficiente para trasladar la columna de Roberts con toda su impedimento por este medio de locomoción, era preciso que fueran brujas si hubieran conseguido tal milagro.

Es absurdo inconcebible el asegurar que Krüger ha caído prisionero, (asi lo dice Roberts), añadiendo que si se confirma será conducido a la isla de Santa Elena con el amigo Orange. ¿Es posible que no sepa con exactitud este detalle el generalísimo si su columna se encuentra dentro de Pretoria? ¿Necesita confirmar estos datos por noticias de campamentos exteriores? Es inconcebible el texto del telegrama.

Desde luego puede afirmarse sin temor a equivocaciones que los ingleses ayer a las dos de la tarde no entraron en Pretoria, y mucho menos que Krüger se halla prisionero.—Sería el colmo de la imprevisión—debian haberse vuelto cobardes aquellos boers gigantes y convertirse por arte de encantamiento en mansos corderos.

No es esto asegurar que hoy ó mañana no caiga al poder de Roberts la capital del Transvaal, eso será lo más probable, si por deducciones lógicas han de venir las consecuencias pero estas maravillas de avance que fueran peyorar los ingleses?

Dicen los telegramas también que a estas horas Roberts ha entrado en Johannesburg ¿es Dios acaso cuando puede encontrarse en dos sitios a la vez? ¿No existen distancias entre una y otra ciudad? Un ejército con municiones de guerra y boca, con gran impedimento así verifica estos fenómenos de Hércules! Es inconcebible.

Por otro lado también los corresponsales ingleses afirman que al entrar Roberts en Johannesburg encontró las minas de oro intactas, pues no habrían sido voladas.

Otro absurdo mayúsculo. Las minas que se extienden de Este a Oeste al frente de Johannesburg miden una longitud de más de 300 kilómetros, y existe entre unas y otras grandes distancias. . . . ¿Y a saba Roberts que no han sido voladas. . . .!

Ellos son los duques del cable, aunque deploramos que la causa justa lleva malos derrotos, los absurdos no los podemos tregar. ¡Ya se despejará el horizonte. . .!

Viriato.

## LA SITUACIÓN POLÍTICA SEGUN EL «HERALDO»

El «Heraldo» publica esta noche un artículo en el que estudia la situación política actual. Dice que si oscura estaba esta antes de plantear el señor Silvela la cuestión de confías, más oscura aparece después. Añade que el nuevo aspecto que presenta el problema político exige proceder con gran serenidad. Y continúa el «Heraldo» haciendo el siguiente balance.

El Sr. Sagasta censura al gobierno El Sr. Romero Robledo dice que las actuales circunstancias son las más difíciles por que ha pasado el régimen. El general López Domínguez, de acuerdo con el general Blanco, ha significado a la reina la gravedad de la situación. El general Martínez Campos tampoco se asocia a la política de fuerza que pretende seguir el Sr. Silvela, suspendiendo las garantías constitucionales en toda España. El duque de Tetuán recuerda lo ocurrido en Aranjuez gobernando el señor Cánovas, cuando por consejo de éste fué recibida por el poder moderador una comisión que expuso su protesta contra el gobierno. También en altas regiones miran con poca simpatía el proyecto de suspender las garantías constitucionales.

El gobierno está dividido, apareciendo en él dos tendencias; una radical y otra que defiende el criterio de fiar al tiempo la destrucción de la Unión Nacional, que abandonada a sí misma, acabaría por desaparecer.

El Sr. Paralelo manifiesta satisfacción del éxito de la campaña del nuevo partido, y es muy visitado estos días por comerciantes e industriales.

## La reliquia

Cada hoja, amarillenta y seca, le recordaba algún trñnce amoroso, cada hoja de aquella rosa marchita era una

esperanza que el destino se había encargado de desvanecer.

Amalia había querido a Ernesto con todas las ilusiones del amor único y primero; le amó como se ama por primera vez en la vida; como nunca se vuelve a amar.

El idilio de su felicidad fué bruscamente deshecho con la muerte de Ernesto; una rápida enfermedad le llevó al sepulcro, y Amalia, al ver derruido el castillo de sus ensueños, lloró amargamente tan grande pérdida.

Días antes, Ernesto en uno de los coloquios amorosos que ambos sostenían le había regalado una fragante rosa, que prendió en el pecho de Amalia y que ésta conservó y guardó como se conserva y guarda preciada joya. Su libro de misa profanas, conteniendo entre sus páginas aquella rosa; pero como era emblema de su amor, casto y puro, tenía cierta religiosidad en medio de su profanación. Pocos días después moría Ernesto, y oprimía entre sus manos, por última vez, las ya amarillentas hojas de aquella flor, recuerdo de amorosa pasión.

II

Amalia al poco tiempo, apenada por esta pérdida, profesó convirtiéndose en Sor Angeles. El rosáceo color de sus mejillas y la nivea blancura de su frente, trocose por la palidez mate de las religiosas. Su hermosa cabellera fué destruida por la tijera; su vida, fastuosa, alegre, risueña, se convirtió en la tranquila, sosegada y austera existencia monaca; el amor hacia Ernesto fué después fervoroso misticismo hacia Jesucristo; sus ricos trajes de seda fueron reemplazados por el burdo paño del hábito.

La libertad de que antes disfrutaba formaba contraste con el recogimiento de ahora; antes hablaba de teatros, bailes y modas; en el convento no se hablaba nada más que de matines, novenas y letanías.

A veces, en las soledades del claustro ó de la celda, su corazón evocaba el recuerdo del pasado; recordaba su amor, que tan feliz la hubiera hecho, y su posición, de la que tanto había disfrutado; algunas veces su alma daba cabida a estos mundanales recuerdos, y entonces abría el libro de oraciones, lo hojeaba, y entre dos páginas aparecían a su vista las amarillentas y secas hojas de rosa que recibió de Ernesto. Sentía, pudiéramos decir, la nostalgia de su amor, y se recreaba contemplando aquella flor que tan venturosos momentos le recordaba. Por eso la conservaba como preciada joya. Pero la eterna fe y religiosidad juradas, y la firme vocación de apartar todo recuerdo mundano, la obligaban a cerrar apresuradamente el libro para que entre sus manos corriera el rosario. . . .

De estas escenas, casi siempre eran testigos un mudo Crucifijo y cuatro paredes, desnudas y blancas.

Un día, hallándose en su celda, y en el momento de recogimiento y soledad de que disponía, se dedicó, por última vez, a recordar venturosos tiempos.

Abrió su libro, y cogió la marchita rosa: cada hoja, amarillenta y seca, le recordaba algún episodio amoroso, ya pasado: cada hoja era una esperanza que el destino había destruido.

Abstraida en esta contemplación, estuvo largo rato. Ya cerraba el libro dispuesta a reparar con oraciones y penitencias estos recuerdos pesadores, cuando volviendo la cabeza, su vista se encontró con la de Sor Cruz, que con sus pequeños ojillos la miraba escrutadoramente, interrogándola acerca de lo que había presenciado.

El pálido mate de Sr Angles trocóse por el rojo vivo de la turbación; cerró apresuradamente el libro, se puso de rodillas ante el Crucifijo y balbuceó, contestando a la interrogante mirada de Sor Olarr:

—No, no era nada... ¡Era una reliquia!

Emiliano Ramirez.

CRONICA

En la capilla particular de la iglesia del Buen Suceso se ha celebrado ayer mañana, a las once, la boda de la encantadora señorita D.ª María Victoria O'Donnell y Vargas, hija de los duques de Tetuán, con el capitán de caballería D. Guillermo Kirkpatrick y O'Farrell, hijo de la señora viuda de Kirkpatrick.

La novia vestía precioso traje de raso blanco, ricamente adornado con encajes de Bruselas.

El novio llevaba el uniforme del Cuerpo a que pertenece, luciendo en el pecho las cruces bizarramente ganadas en el campo de batalla.

La capillita estaba artísticamente engalanada con guirruñales de olorosas flores, que un amigo del duque de Tetuán había enviado desde el país de las flores, la poética huerta marroquina.

Al comenzar la ceremonia, el señor obispo de Sión, que bendijo la unión de los contrayentes, pronunció la oportuna plática.

Dentro del patrón habitual de estas pláticas alocuciones, no es posible exponer ideas más profundas y sencillas a la par, ni expresarlas tan armoniosamente, con frases, tan elocuentes como las que pronunció el notable orador sagrado. Cuantos escucharon la sentida plática quedaron verdaderamente conmovidos por sus elevados conceptos.

Después de dada la bendición nupcial por el prelado, se celebró la misa de velaciones.

Apadrinaron al nuevo matrimonio la señora viuda de Kirkpatrick madre del novio, y el padre de la novia, duque de Tetuán.

Fueron testigos del acto los señores general Mañás de Vargas, subsecretario del ministerio de la Guerra; don Juan O'Donnell y el Sr. Maturana, por parte de la novia, y el senador vitalicio D. Francisco de los Santos Guzmán, D. Francisco Añón y el marqués de Valdeiglesias, por parte del novio.

A la ceremonia asistieron únicamente las familias de los contrayentes.

Los novios han recibido en los últimos días magníficos presentes, con cuya cita podría formarse una enorme lista.

Producto esta unión de verdaderas inclinaciones, afianzadas por el tiempo y dotados los novios de todas aquellas cualidades que sirven en la vida como eficaces armas para la conquista de la felicidad, es seguro que el nuevo matrimonio será verdaderamente dichoso. No es necesario decir cuán sinceros votos hacemos por ello, uniendo nuestras felicitaciones a las muchas que los novios han recibido.

—La Junta del Colegio de Médicos ha dirigido a todos sus compañeros colegiados la siguiente circular que copiamos por conceptuarla de gran interés para la clase médica.

«En la Gaceta correspondiente al día 30 de Mayo y último aparece inserta la siguiente

CIRCULAR
«Ministerio de la Gobernación.— Dirección general de Sanidad:— Vista la comunicación del Presidente del Colegio de Médicos de la provincia de Madrid, en solicitud de que se norma...

Considerando que, en efecto, los citados artículos significan que las elecciones de renovación parcial de las Juntas directivas han de verificarse precisamente en los mismos días en todos los Colegios, a semejanza de lo que ocurre en los organismos del Estado, de la provincia y del Municipio para otros fines.

Considerando que esta uniformidad es útil en la marcha general de la Administración, como lo ha demostrado la experiencia.

Considerando que la irregularidad con que se han constituido los Colegios obliga a tomar una resolución que normalice este servicio para el porvenir.

Esta Dirección general creyendo justas las razones expuestas por el Presidente del Colegio de Médicos de la provincia de Madrid, ha tenido a bien disponer que todos los Colegios médicos de la provincia verifiquen la renovación primera de sus Juntas directivas el primer domingo del mes de Junio del año venidero 1901, ajustándose en todo a lo prevenido en los artículos 33 y 55 de los estatutos publicados por Real decreto de 12 de Abril de 1893.

Madrid 30 de Mayo de 1900.—El Director general Dr. F. de Cortes y...

En cumplimiento de la anterior disposición quedan suspendidas las elecciones que se hablan anunciado para este mes, verificándose estas el día que se ordena en dicha circular.

Castellón 1.º Junio 1900.—El secretario, José Clará.

—Ayer se recibió en el Negociado correspondiente del Gobierno civil de esta provincia una comunicación del Sr. Director general de Agricultura, Industria y Comercio dando traslado de una Real orden que modifica la de 23 del pasado en el sentido de que la sociedad madrileña «Fomento de las Artes» designará solo un obrero para concurrir a la Exposición de París; el Centro de Sociedades obreras de Castellón designará dos obreros con igual fin; y la «Sociedad de Amigos del País» de Jón designará un obrero.

—El presidente del Casino de Artesanos nos dirige hoy atento B. L. M. invitándonos a la conferencia que en dicha sociedad dará esta noche a las nueve D. Ramón Sarmiento en la que desarrollará el tema «Arte y artesanos».

Agradecemos mucho la delicada atención de D. Martín Guech a quien devolvemos desde estas columnas el testimonio de nuestro afecto y consideración.

—Ayer contrajo matrimonio en el camarín de la Virgen de los Dolos comparados de Valencia, la bellísima señorita D.ª Rosario Creixach, hija de nuestro respetable amigo de Vall de Uxó y diputado a Cortes, D. Joaquín Vicente Creixach, con el ilustrado ingeniero de caminos, D. Vicente Sánchez Zaragoza, apadrinando el enlace el padre del novio y la madre de la novia, D.ª Rosario Domingo y Asistieron como testigos los señores capitán general, D. Ramón de Castro, D. Luis D. Centa y D. Enrique Sánchez, y por delegación del juez el joven abogado D. José Montesinos Chacón.

L. boda tuvo algún complemento en la morada de los padres de la novia, quienes obsequiaron a los invitados con un soberbio lunch, servido admirablemente por la casa de don Eugenio Barriel.

Los novios salieron con el expreso de Barcelona para Vall de Uxó a pasar la luna de miel, que los desemos sea interminable.

—Mañana por la noche se pondrá en la escena de nuestro Teatro Principal, la obra del Sr. Sarmiento titulada «D. Cándido.»

Este drama es el mismo que se estrenó en Valencia con el título de «La Marquesa.»

—Esta tarde en el tren de las cuatro ha regresado a Turisblanca, nuestro querido amigo, D. Domingo Calvo. Lleve feliz viaje.

—La Alcaldía ha remitido a la comisaría de Guerra, testimonio del precio medio que ha tenido el mes anterior los 70 decigramos de pan de 2.ª clase, que es el de 26 céntimos de peseta.

—Por la guardia civil del puesto de Gabanes, le ha sido ocupada una escopeta, al vecino de dicho pueblo, Mariano Zaragoza Estrampé, por usarla sin la correspondiente licencia.

—La comisión de consumos de nuestro Ayuntamiento se reunirá mañana, para tratar asuntos de importancia.

—Hoy han comenzado en el Instituto provincial los exámenes de prueba de curso, por las asignaturas Historia Universal de la sección de Letras, e Historia Natural de la de Ciencias.

—Esta mañana se ha hecho cargo del Juzgado municipal el juez propietario D. Eduardo A. Fonso, que como digno ha regresado ayer tarde de Zaragoza, habiendo cesado en el desempeño de dicho Juzgado el Abogado D. Norberto Ferrer.

—La Delegación de Hacienda de esta provincia, ha estado para el pago de haberes de las clases que a continuación se expresan, los siguientes días del mes actual.

Día 1.º.—Rameras, Jabalidos y Casantes.
Día 2.º.—Retirados.
Día 4.º.—Montebio militar y civil.
Días 5 y 6.º.—Todas las clases que no hayan podido justificar en los días anteriormente designados.

—Esta mañana no ha podido celebrarse la Junta provincial del Censo electoral por no haberse reunido suficiente número de señores vocales. Se celebrará mañana a las once en segunda convocatoria cualquiera que sea el número de los que asistan.

—Ayer se inscribieron en el Registro Civil 0 nacimientos, 2 defunciones y 1 casamiento.

—Ayer se recordaron por concepto de Consumos 1.001'5.

Paris se ha celebrado, con muy escasa concurrencia la sesión extraordinaria para tratar de la cuestión de consumos.

Hemos dicho que con escasa concurrencia y lo repetimos con gran pena: En sesiones en que iban los ediles zarpa a la greña por cuestiones de política de campanario, el salón se llenaba hasta los techos; la gente de todos los colores se disputaba la entrada para presenciar los torneos, para ver como los unos a los otros se despellejaban. Hoy no se trataba de eso, hoy con espíritu haz, todos uno, levantaban la voz de protesta, y esto a nuestro público no le importa, él trata de sus propios intereses.

Si se hubiera anunciado que contra no concejal se iba a salpicar su honra con el fango que amasa la malicia, la infamia o la verdad, la plaza de toros hubiera sido piquiña para contener a los espectadores.

No queremos hacer más comentarios: quien haya presenciado la fría sesión de hoy los habrá hecho muy cumplidos.

Lida por el Sr. Secretario el acta de la sesión anterior fué aprobada.

Siguientemente usó de la palabra el Sr. Alcalde.

Tratado el despacho ordinario el Sr. Presidente dice que como es sabido ya de todos los S.ºs. Concejales pertenece al dominio público que el Sr. Ministro de Hacienda no obstante las reiteradas gestiones de la comisión que se trasladó a Madrid con este objeto y de las influencias interpuestas para conseguir la rebaja del nuevo copo a situado a este hospital se había negado en absoluto a la petición solicitada como lo demuestra la carta recibida ayer en la que el Sr. Navarro Rerverter da cuenta de los trabajos realizados por el mismo después de partir la comisión de la Corte y de la negativa del Ministerio.

De orden del Sr. Presidente se da lectura a la carta aludida en la que hace constar el Diputado por S.º gorte su profundo disgusto por el resultado negativo de sus gestiones en favor de Castellón no obstante haberse concedido a Valladolid la gracia de rebajarle 96 000 pesetas.

Que como consecuencia inmediata de esta resolución se le crea el mismo una situación difícilísima ó más bien imposible de sobrellevar.

1.º Porque si la administración pasa a la Hacienda la recaudación bajará como acenteció la otra vez y los ingresos del Ayuntamiento disminuirán de forma tal que será imposible de todo punto la vida del Municipio y esto vendrá a ser una especie de figura decorativa toda vez que no podrá desenvolverse en la parte administrativa ni cumplir las sagradas obligaciones que sobre el pesan y

2.º Si la Administración pasa a manos de un arrendador este estrujaría el pueblo ante el egoísmo de sus intereses originándose tal vez cuestiones de orden público pudiendo ocurrir el caso de que el Ayuntamiento que es la representación del pueblo tuviera que verse obligado a amedullar la opinión y de sus propias pararle en contra convicciones y hasta de sus deberes.

Antes que veras la Corporación en situación tan anómala, entiendo que debe dimitir y seguir al frente de sus puestos los Concejales tan solo en el caso de que continúe la administración en la forma que hoy se exige.

El Sr. Forcada Paris pide la palabra y dice que la Comisión de consumos al estudiar este asunto ha analizado partida por partida para ver si era posible aceptar el nuevo copo ante la casi certeza de que la Administración pasa a manos de un arrendador y no ha encontrado el medio

de aplicar el 100 por 100 a las especies. La Comisión—dice—comprobado que en algunos artículos a mayor elevación de tarifa de recaudación; que los cinco artículos excluidos de este recargo, casta rebajan en virtud de estudio y especialmente después de comprobado la rebaja de la tarifa produce un aumento de recaudación.

Respecto de los vinos que se artículo que por su gran consumo puede considerarse como un artículo de aumento, Ayuntamientos anteriores acordaron un rebaja primera que sea conveniente a la mejor recaudación y segundo porque se protege la par que a las clases proletarias las agricultoras que bien lo necesitan por la gran crisis que atraviesan. Además de recargar con el 100 por 100 todas las tarifas se daría el caso anómalo de que algunas especies pagarían por consumos el doble de lo que de valor intrínseco de la mercancía y que aun recargando la tarifa del vino no se conseguiría mayor recaudación toda vez que según los adquiridos en el Negociado el actual vino se ha adelantado no ha pagado de una tercera parte de lo que se recauda.

Termina diciendo que no es posible pagar las 47.000 y pico de pesetas que se exigen como aumento a base de imponer toda clase de vejámenes al pueblo de Castellón lo que no quiere que por la Dirección general de contribuciones se ordenen a la Delegación que se preparen los pliegos de condiciones para el arrendamiento llegado este caso los beneficiarios obtengan han de ser para el particular a quien se adjudica no pasado de 100 000 pesetas lo que corresponde al Ayuntamiento según las actuales tarifas pide que se rebaje hasta el 100 por 100 las tarifas en el objeto de que sean mayores los beneficios que obtenga el Ayuntamiento.

El Sr. Forcada Gómez dice que conforme con las manifestaciones de la presidencia y no obstante el entendiendo que la dimisión presentada forma colectiva si bien tiene la aprobación de energías protesta, de las ne condiciones de legalidad para que sea admitida, por lo que opina que hacerse en forma que no da margen a miras durante el actual estado de cosas y se restablezca la normalidad de acuerdo con los intereses del Ayuntamiento y los generales de la población contrarios en todo a los de un arrendatario del impuesto.

El Sr. Baero se adhiere a la manifestación hecha por el Sr. Alcalde sobre la dimisión.

Dice que el Sr. Ministro de Hacienda desconoce por completo la vida miserable del Ayuntamiento de Castellón que por falta de medios tiene que vivir casi en la indigencia no pudiéndole hacer nada digno de su capital de la importancia de esta y colocándola a la altura de un vilipendio.

Si ir más lejos no hay más que mirar el desmantelamiento de un salón de sesiones para comprender lo que afirmo. Termina haciendo constar que al anunciar la dimisión el cargo lo hace también en nombre del concejal ausente D. Enrique Gómez el que no ha podido asistir por haberse ausentado de la capital.

El Sr. Forcada (D. Vicente), también hace presente que el concejal Francisco Rambla le había encargado hielera constar que se asoció a largo al acuerdo que adopta el Ayuntamiento sobre este particular.

Siguientemente y por unanimidad acuerda.

1.º Hacer constar en acta el positivo voto de gracias en favor del exministro de Hacienda nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. D. José

Navarro Rerverter por las llevadas a cabo en favor de toreros de Castellón.

2.º Elevar al 100 por 100 el cargo municipal sobre todas las tarifas que en la actualidad tributan.

3.º Anunciar desde luego a la sesión de sus cargos los S.ºs. C.ºs. presentados y que se ha herido a esta resolución presentada oportunamente al Sr. G.º civil de la provincia. En esta por el Secretario Sr. Villaplana cuenta de una instancia sujeta a todos los empleados sin alguna presentando al Ayuntamiento la dimisión de sus cargos res y a propuesta del Sr. Presidente constar haber visto con esta muestra de adhesión y que sobre la mesa dicha instancia acordar en su día lo que proceda. Acto seguido se levantó la

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana;—S.ºs. no y Pedro Mrs., E. mo ob. no Mr.—Cuarenta horas en la de las Monjas Claras.

EFEMERIDES
2 de Junio de 1882, martes valdi.

Información especial

POR TELÉFONO Y TELÉ...

(SERVICIO DE LA MANANA
Madrid, 1-10)

La Unión Nacional

La nota facultada a la prensa de la reunión de los individuos Directorio de la Unión Nacional se encuentran en Madrid, de fueron leídos los documentos han dirigido los organismos citaron la audiencia a la reger exponerle las causas del acta hecho basando solución entre y el gobierno.

El Directorio, lamentando damente el inesperado desaire de, hizo suyas las palabras de dña y las censuras que la o del gobierno ha merecido de t cuales contribuyentes, estiman todos los juicios expuestos en rido documento, y acordó, por traerlo todo en cuenta para miento oportuno.

Organización y prot...

En el Circulo mercantil ha gran concurrencia, comentan micamente los datos oficiales recaudación.

Los reunidos han seguido o yendo juntas de barrio y de Se la reunión la Junta pr que pidió la audiencia a la r cambiando impresiones sobr particular y acordando que t plenas de distrito celebren la manifestación en favor del D. por su abnegación y patriotis cialmente en favor del Sr. como protesta a la campaña q Nacional ha hecho contra aqu

Cuentas galana...

En el Circulo Mercantil reunido los individuos del D de la Unión Nacional que se h Madrid.

Han cambiado impresione muestran muy satisfechos por que han respondido los org aduados a la Unión, hecho compra por las deficiencias recaudación de contribuciones Krüger capturad

4 días.—A las cinco de

una aplicación el 100 por 100 a las especies. La Comisión—dice—comprobado que en algunos artículos a mayor elevación de tarifa de recaudación; que los cinco artículos excluidos de este recargo, casta rebajan en virtud de estudio y especialmente después de comprobado la rebaja de la tarifa produce un aumento de recaudación.

Respecto de los vinos que se artículo que por su gran consumo puede considerarse como un artículo de aumento, Ayuntamientos anteriores acordaron un rebaja primera que sea conveniente a la mejor recaudación y segundo porque se protege la par que a las clases proletarias las agricultoras que bien lo necesitan por la gran crisis que atraviesan. Además de recargar con el 100 por 100 todas las tarifas se daría el caso anómalo de que algunas especies pagarían por consumos el doble de lo que de valor intrínseco de la mercancía y que aun recargando la tarifa del vino no se conseguiría mayor recaudación toda vez que según los adquiridos en el Negociado el actual vino se ha adelantado no ha pagado de una tercera parte de lo que se recauda.

Termina diciendo que no es posible pagar las 47.000 y pico de pesetas que se exigen como aumento a base de imponer toda clase de vejámenes al pueblo de Castellón lo que no quiere que por la Dirección general de contribuciones se ordenen a la Delegación que se preparen los pliegos de condiciones para el arrendamiento llegado este caso los beneficiarios obtengan han de ser para el particular a quien se adjudica no pasado de 100 000 pesetas lo que corresponde al Ayuntamiento según las actuales tarifas pide que se rebaje hasta el 100 por 100 las tarifas en el objeto de que sean mayores los beneficios que obtenga el Ayuntamiento.

El Sr. Forcada Gómez dice que conforme con las manifestaciones de la presidencia y no obstante el entendiendo que la dimisión presentada forma colectiva si bien tiene la aprobación de energías protesta, de las ne condiciones de legalidad para que sea admitida, por lo que opina que hacerse en forma que no da margen a miras durante el actual estado de cosas y se restablezca la normalidad de acuerdo con los intereses del Ayuntamiento y los generales de la población contrarios en todo a los de un arrendatario del impuesto.

El Sr. Baero se adhiere a la manifestación hecha por el Sr. Alcalde sobre la dimisión.

Dice que el Sr. Ministro de Hacienda desconoce por completo la vida miserable del Ayuntamiento de Castellón que por falta de medios tiene que vivir casi en la indigencia no pudiéndole hacer nada digno de su capital de la importancia de esta y colocándola a la altura de un vilipendio.

Si ir más lejos no hay más que mirar el desmantelamiento de un salón de sesiones para comprender lo que afirmo. Termina haciendo constar que al anunciar la dimisión el cargo lo hace también en nombre del concejal ausente D. Enrique Gómez el que no ha podido asistir por haberse ausentado de la capital.

El Sr. Forcada (D. Vicente), también hace presente que el concejal Francisco Rambla le había encargado hielera constar que se asoció a largo al acuerdo que adopta el Ayuntamiento sobre este particular.

Siguientemente y por unanimidad acuerda.

1.º Hacer constar en acta el positivo voto de gracias en favor del exministro de Hacienda nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. D. José

Navarro Rerverter por las llevadas a cabo en favor de toreros de Castellón.

2.º Elevar al 100 por 100 el cargo municipal sobre todas las tarifas que en la actualidad tributan.

3.º Anunciar desde luego a la sesión de sus cargos los S.ºs. C.ºs. presentados y que se ha herido a esta resolución presentada oportunamente al Sr. G.º civil de la provincia. En esta por el Secretario Sr. Villaplana cuenta de una instancia sujeta a todos los empleados sin alguna presentando al Ayuntamiento la dimisión de sus cargos res y a propuesta del Sr. Presidente constar haber visto con esta muestra de adhesión y que sobre la mesa dicha instancia acordar en su día lo que proceda. Acto seguido se levantó la

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana;—S.ºs. no y Pedro Mrs., E. mo ob. no Mr.—Cuarenta horas en la de las Monjas Claras.

EFEMERIDES
2 de Junio de 1882, martes valdi.

Información especial

POR TELÉFONO Y TELÉ...

(SERVICIO DE LA MANANA
Madrid, 1-10)

La Unión Nacional

La nota facultada a la prensa de la reunión de los individuos Directorio de la Unión Nacional se encuentran en Madrid, de fueron leídos los documentos han dirigido los organismos citaron la audiencia a la reger exponerle las causas del acta hecho basando solución entre y el gobierno.

El Directorio, lamentando damente el inesperado desaire de, hizo suyas las palabras de dña y las censuras que la o del gobierno ha merecido de t cuales contribuyentes, estiman todos los juicios expuestos en rido documento, y acordó, por traerlo todo en cuenta para miento oportuno.

Organización y prot...

En el Circulo mercantil ha gran concurrencia, comentan micamente los datos oficiales recaudación.

Los reunidos han seguido o yendo juntas de barrio y de Se la reunión la Junta pr que pidió la audiencia a la r cambiando impresiones sobr particular y acordando que t plenas de distrito celebren la manifestación en favor del D. por su abnegación y patriotis cialmente en favor del Sr. como protesta a la campaña q Nacional ha hecho contra aqu

Cuentas galana...

En el Circulo Mercantil reunido los individuos del D de la Unión Nacional que se h Madrid.

Han cambiado impresione muestran muy satisfechos por que han respondido los org aduados a la Unión, hecho compra por las deficiencias recaudación de contribuciones Krüger capturad

4 días.—A las cinco de

Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia de D. Joaquín

Navarro Riverter por las gestiones llevadas a cabo en favor de los intereses de Castellón.

telegrafa el general Roberts que entró en Johannesburg izando la bandera inglesa en el palacio del gobernador.

Regalo Los amigos del Diputado por Jaén Sr. Montilla, han regalado a este señor un volumen lujosamente editado, que contiene los discursos políticos pronunciados por el Sr. Montilla en todas las legislaturas que ha representado la circunscripción de Jaén.

En el ministerio de la Guerra no se ha recibido ninguna solicitud del general Berge, pidiendo autorización para publicar ninguna obra referente a su gestión al frente de la capitania general de las Islas Canarias.

En Londres el ministerio de la Guerra ha publicado un parte oficial de lord Roberts, quien dice que con cedió un plazo de 24 horas a petición del comandante de armas de Johannesburg, antes de ocupar la población, a fin de prevenir desórdenes.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana:—Santos Marcellino y Pedro mrs., E. mo. ob. y Engenio m. —Cuarenta horas en la iglesia de las Monjas Claras.

EFEMERIDES

2 de Junio de 1882, murió Garibaldi.

Información especial

POR TELÉFONO Y TELÉGRAFO

(SERVICIO DE LA MAÑANA)

Madrid, 1—10 m.

La Unión Nacional

La nota facilitada a la prensa acerca de la reunión de los individuos del Directorio de la Unión Nacional que se encuentran en Madrid, dice que fueron leídos los documentos que le ha dirigido los organizados que solicitan la audiencia a la regente para exponerle las causas del actual conflicto basando solución entre el país y el gobierno.

Organización y protestas

En el Circulo Mercantil ha habido gran concurrencia, comentándose cómodamente los datos oficiales de la recaudación. Los reunidos han seguido constituyendo juntas de barrio y de distrito. Se ha reunido la Junta provincial que pidió la audiencia a la regente, cambiando impresiones sobre este particular y acordando que todas las juntas de distrito celebren la próxima manifestación en favor del Directorio por su abnegación y patriotismo especialmente en favor del Sr. Parisio, como protesta a la campaña que «El Nacional» ha hecho contra aquél.

Cuentas galanas

En el Circulo Mercantil se han reunido los individuos del Directorio de la Unión Nacional que se hallan en Madrid. Han cambiado impresiones, y se muestran muy satisfechos por lo bien que han respondido los organismos adheridos a la Unión, hecho que se atribuye por las deficiencias en la recaudación de contribuciones.

Kruger capturado

El mismo recaudador dice que el

Conferencia telefónica

DESDE BARCELONA

Barcelona 1 5 30 t.

Visita

El Ayuntamiento de esta ciudad ha visitado al nuevo Gobernador señor Dorda. Este señor les ha dicho que si los catalanes siguen mostrando cordura y sensatez como lo hacen ahora, no duda levantará el Gobierno el Estado de guerra.

Artículo comentado

El «Diario de Barcelona» publica hoy un artículo atacando rudamente a los de la Unión Nacional y defendiendo a la monarquía.

Usos u otros

En breve se celebrará una votación en el Circulo Conservador de esta ciudad para elegir su junta directiva. Se cree que los socialistas serán derrotados por los conservadores y que los primeros se retirarán de la política.

Con mucha actividad

Por el juez instructor se lleva con gran actividad la práctica de las diligencias judiciales incoadas contra empleados de la Aduana de Barcelona por ciertas filtraciones que tiempo atrás se denunciaron.

DESDE MADRID

Madrid 1 6 30 t.

El Imparcial

Este periódico se congratula de la marcha económica de nuestro Estado y dice que los trabajos de la Unión Ibérica se deben fomentar por la razón de nuestro porvenir financiero esto en las repúblicas sud americanas.

El Liberal

Comenta desfavorablemente para el Sr. Suñer la plancha de este señor al comunicar a la regente el telegrama del recaudador de contribuciones de Manzanares.

Sobre el nuevo empréstito

Para la conversión en papel del nuevo empréstito se ha presentado en el Banco de España de Madrid 421 millones, en ésta suma no está incluido el papel que posee el Banco. Van retirados de la circulación 568 millones de los 991 que deben liquidarse en el nuevo empréstito.

En que quedamos

El Sr. Suñer ha recibido un telegrama del recaudador de contribuciones de Manzanares ratificando la noticia que dió de haber pagado el Sr. Costa la patente de abogado.

El mismo recaudador dice que el

Sr. Costa es el abogado de una testamentaria de mucho interés y para cuya defensa se matriculó en Manzanares.

Esta ratificación es la comidilla de las gentes de Madrid.

No quieren nada

Los tipógrafos de Madrid han renunciado a visitar la Exposición por cuenta del Estado por entendermequin la cantidad que se les ha consignado por el ministro de Obras públicas para dicho objeto.

Flammarión a Toledo

En el correo de esta mañana ha salido para Toledo el sabio astrónomo Flammarión que pasará todo el día de hoy en dicha histórica ciudad, regresando en el último tren a esta corte.

Mañana se servirá en su honor un té en el palacio de «Banco y Negro». Pasado mañana regresará a París por exigirlo así su presencia en la reunión que celebrará la Sociedad económica parisiense.

Por los pobres

El Sr. Liniers gobernador civil de esta Corte, ha repartido entre los pobres, bonos en metálico, del dinero que para este fin le entregó el Archiduque de Austria.

Para que acepte

El Sr. Dato ha telegrafado al conde de Valencia, Sr. Alzaga, para que acepte la alcaldía de dicha ciudad. Parece ser que este Sr. ha aceptado dicho cargo.

Visita Santa

El obispo de Málaga ha salido para Aguilár con el único objeto de visitar la tumba de su madre cuyas cenizas reposan en el cementerio de esta última localidad.

Cosas de New-Yorck

Los huelguistas de San Luis (New York), han volado un tranvía con dinamita.

Licencias suspendidas

El ministro de Gracia y Justicia, en vista de las visitas que se han de girar a las audiencias, ha ordenado que cesen desde luego las licencias concedidas a los funcionarios afectos a las mismas.

Visitas

Hoy ha visitado a S. M. la reina el general Primo de Rivera.

Créese no ha sido esta entrevista de mera cortesía.

Llama la atención y es objeto de muchos comentarios las repetidas visitas a Palacio de muchos generales.

Regalo a la Regente

El Sr. García Aix le ha regalado a la regente las fotografías que del sol tomaron los encargados del observatorio de Madrid.

La reina ha manifestado su agradecimiento.

Los que han visto las fotografías dicen que es una obra perfecta, pues se distingue perfectamente la corona solar.

Nuevas declaraciones del duque de Tetuán

Preguntado el Sr. Duque de Tetuán acerca de los rumores que hablan circulado de inteligencias de dicho señor con otros personajes políticos ha dicho, que no es cierto que tenga pactos con la mayoría ni con las minorías romeristas; de todos estoy igualmente alejado.

Juzga grave para España las actuales circunstancias y dice que el gobierno trata con muy mal tacto las cuestiones del día.

Ha terminado diciendo el Sr. Duque de Tetuán que él está al servicio de la monarquía y cooperará siempre en todo momento que haya necesidad de defenderla.

Regalo

Los amigos del Diputado por Jaén Sr. Montilla, han regalado a este señor un volumen lujosamente editado, que contiene los discursos políticos pronunciados por el Sr. Montilla en todas las legislaturas que ha representado la circunscripción de Jaén.

No es cierto

En el ministerio de la Guerra no se ha recibido ninguna solicitud del general Berge, pidiendo autorización para publicar ninguna obra referente a su gestión al frente de la capitania general de las Islas Canarias.

Toros en Madrid

Corrida de beneficencia

Buena entrada. Píeza muy adreada. El paleo real forma los colores nacionales con flores. No asiste la familia real. Hecho el despejo sale la carroza y en el estribo va Machaquito siendo recibido con aplausos.

Primero.—«Cacharero» de poca bravura, Oviere se distingue en rejonos.

Es retirado el buey al corral. Segundo.—«Negro». Se distingue también O ivera en rejonos.

Machaquito hace buenos quites. Comienza la corrida formal.

Primero.—«Caramelo» de Veraguas, toro de gran lámina. El duque es aplaudido.

Le dan siete puyazos resultando dos caballos muertos. Tomás y Gales ponen tres pares.

Mezzantini tras faena deslucida da dos medias males. (Pitos).

Segundo.—«Lobito» de Concha Sierra. Fuentes dá varias verónicas buenas.

Valencia pone un buen par al relance. Después pone un par Malagueño que es alcanzado por el toro y volteado dos veces.

Resulta con todo el traje roto y una cornada que desde el hombro derecho va hasta la garganta.

Esta cogida resulta horrorosa y ha producido gran pánico. La herida resulta ser de pronóstico reservado.

Malagueño es conducido a la fonda en una camilla. El médico me ha dicho que no encontró el fondo de la herida.

Valentín pone después otro par. Fuentes despacha al toro de un metisaca y dos bajonazos. (Pitos).

Tercero.—«Comisario» de Veraguas. Siete puyazos de Molina y Badila. Fuentes hace buenos quites.

Bombita sereno y tranquilo pasa bien y despacha al Veraguas de dos medias ladeadas.

Cuarto.—«Serrano» de Concha Sierra. Pataterillo se distingue en banderillas.

Algabefio tras buena faena le despacha de dos buenas. (Ovación).

Quinto.—«Cabecero» Concha Sierra. R-gaterillo pone dos buenos pares. Mezzantini hace mala faena y es pitado.

Sexto.—«Volares». Sale huido. Lidia aburrida.

Fuentes le pasa bien y le despacha de media estocada a la media vuelta y media baja.

INGLÉSES Y BOERS

Nueva residencia

El Presidente de la República del Orange se ha establecido en Breve.

¿Enfermo?

Las últimas noticias de Transvaal dicen que Krüger está enfermo y escondido en un pueblucillo de las cercanías de Pretoria.

En Johannesburg

Todavía son incompletas las noticias de avance del ejército inglés en el Transvaal.

Parece que mientras se negociaba la capitulación de Johannesburg, el general Roberts despachaba algunas divisiones de avanzada para caer a marchas forzadas sobre Pretoria.

Un cablegrama particular de Lorenzo Morquz asegura que se rindió Johannesburg.

Desde Londres

Londres está empavesado en celebración de la entrada en Pretoria. Empiezan las manifestaciones, con la seguridad de que acaba la guerra.

Según noticias no completas, Pretoria fué abandonada, empezando por los fuertes exteriores antes de que llegaran las tropas inglesas.

Los vecinos se repartieron en pelotones para mantener el orden aguardando al invasor.

El Presidente Krüger ha ido a refugiarse a Watervabloten (?).

Las tropas inglesas entraron en Pretoria durante la noche de ayer miércoles.

Parte oficial

En Londres el ministerio de la Guerra ha publicado un parte oficial de lord Roberts, quien dice que con cedió un plazo de 24 horas a petición del comandante de armas de Johannesburg, antes de ocupar la población, a fin de prevenir desórdenes.

En la frontera del Natal

Un despacho que acaba de recibirse en Londres asegura que todavía hay 20.000 boers ocupando posiciones en el Lung's Neck junto a la frontera de Transvaal.

Operan contra ellos las tropas inglesas, al mando de los generales Clery y Hildyard, para desalojarlos de aquellas cumbres.

A. M.

De la casa

GENARO CORRONS Y COMPAÑIA

Cotización en Barcelona a las 4:30 de la tarde del 1 de Junio de 1900.

Table with 2 columns: Location and Price. Interior: 71 10, Nortés: 53 60, Alicante: 80 00, Cubas del 86: 82 62, Cubas del 90: 69 62, Filipinas: 00 00, Aduanas: 101 60.

PARIS

Table with 2 columns: Location and Price. Exterior: 73 00, Orenses: 20 85.

MADRID

Table with 2 columns: Location and Price. Interior: 00 00.

GIROS

Table with 2 columns: Location and Price. París: 27 00, Londres: 31 67.

Corredor de Comercio.

Calos G. Expressati,

FÁBRICA DE SACOS

DE

MANUEL MARTI CODINA

Plano de San Francisco. CASTELLON

Esta fábrica, única de su clase en esta provincia, ofrece al público sus géneros que competen en calidad y economía con los de su clase que se fabrican fuera.

El dueño espera, dadas las condiciones ventajosas de la fábrica, que el público compensará sus sacrificios.

BOMBONES INGLESES

El N. P. U. de los bombones de chocolate. Hay que probarlos para saber lo que es eso.

De venta, LA DULCE ALIANZA, Enmedio 15.

Imp. A. V. Bayo.

ANUNCIOS

**EL REGIONAL**

DIARIO DE LA TARDE  
Últimas noticias y telegramas  
Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.  
Fuera, TRES PESETAS trimestre.  
Anuncios y esquelas á precios convencionales.  
Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas, hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

**ALTES**  
48 COLON 48  
Castellón



En esta casa se acaba de recibir un surtido de relojes automáticos con dos esferas. una con las 12 y otra con las 24 en toda clase de cajas.

**A VISO**

En esta imprenta de «El Regional» hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios módicos.

**La Española**

FABRICA DE HIELO ARTIFICIAL

SITUADA EN LA ALQUERIA DE LOS HUERFANOS

Depósito central: Obispo Climent, 17,---Teléfono 97

**MIL BARRAS DE EXISTENCIA**

Esta Fábrica cuenta con una magnífica máquina, sistema Raul Pictet, construida en los talleres de Naeyer y Compañía de Villebrun, que le permita atender todos los pedidos que óe le hagan con la mayor prontitud.  
El dueño, correspondiendo al favor que el público le dispensó el año anterior, ha cambiado el motor eléctrico por otro de gas Dewar, fin de que el servicio sea constante y sin interrupciones.  
Ningún hielo se vende en esta provincia tan transparente y estomacal como el de esta Fábrica. Probadlo y os convenceréis.

En Castellón. Una barra, 0'50 peseta. Los pedidos á Cristóbal Campoy Flores  
Un kilogramo 0'05 "

Fuera de Castellón: una barra 25 céntimos.

NOTA.—No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe y de los gastos de transporte.

**SOCIETE SAN GOBAIN  
CHAUNI ET CIREY  
FUNDADA EN 1665**

**ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN**

**GUANO SAIN GOBAIN**

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

**COMPOSICION**

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.  
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalentes á fosfatos, 22 á 23 por 100.  
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.  
Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

**GUANO VALENCIANO**

**CONCENTRADO**

Abono completo para todos los cultivos.

**COMPOSICION**

Amoniaco, 9 á 10 por 100.  
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 8 á 20 por 100.  
Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

**ABONO VITÍCOLA**

**INTENSIVO**

Abono completo.

**COMPOSICION**

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.  
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 18 á 20 por 100.  
Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Monford. Fábrica, plaza de San Luis, Núm. 41, D. Pascual Segarra, Vall de Uxo, San Cristóbal, (Farmacia).—Directores generales: D. Juan Santoni, Gerente de Química.  
Nota.—El comprador de abonos que no exige una garantía formal y averifa de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses fomenta el fraude.

**Subscripciones**  
Castellón, en mes. . . . . 1 P  
Fuera, trimestre. . . . . 8  
Número sueldo 5 céntimos  
Año VIII.—Núm. 1.21

**Tiempo perdido**

Los mitins, congresos, asambleas, reuniones, conciliabulos, viajes, cartas y telegramas. La Unión Nacional no han dado fruto que esperaba Paraiso y íntimos; toda la labor, actividad y trabajo de estos señores resultado ineficaces (por sencilla es la razón del fracaso).  
Hasta hoy los elementos han levantado la tempestad generadora no tienen plan pero no han dicho de donde arrancan las reformas administrativas que persiguen y esto es extraño pues Costa el gran rico no debe desconocer. no conoce que la administración política no puede separarse ser en principio, una misma cosa mejor dicho, la administración á la política lo que á la som al cuerpo y no puede prescindir de aquella pues según la tienda y la practiquen así de ser las reformas que plan la administración; la política lo que debe hacerse. administración practica, hasequible lo que la primera comienda.  
El fracaso de la Unión Nacional buscarse en haber mirado con desprecio, lo esencial, lo constituye punto de partida base para toda reforma; de la Unión Nacional no quedarán huellas porque no descansa principios, es todo transitorio. se fijaron más que en cuestión de momentos, estos pasaron toda la obra se ha derrumbado por falta de base, de principios.  
Las últimas noticias aseguran que la inmensa mayoría de contribuyentes industriales y merciantes, han pagado sus tributos y nosotros aplaudimos conducta por dos razones, la primera porque han cumplido uno de los deberes más elementales del ciudadano y en segundo término, porque se han resuelto á coadyuvar un movimiento anárquico y una resistencia que hubiera destruido, pero no remedio que hubiera hecho la oscuridad sin que de ella hubiera nacido la luz del gobierno, de administración y de orden.  
Muchos pensaron que la Unión Nacional pudo ser un régimen pero nació sin cabeza y camina sin adelantar.

**Nota del día**  
El Sr. Dato ha manifestado lo siguiente:  
El Gobierno cree que no llegar á adoptar medidas extremas, por lo consiguiente innecesarias.  
En la reconducción de contribuciones se debe el más. Dato es patencia de los contribuyentes.  
El comercio en general debe la tranquilidad, y confía en que